

aucun des droits, l'opinion aucun des devoirs de contrôle que les principes de 89 proclament inaliénables. Paraissent-ils s'éveiller, d'aventure; un député demande-t-il en leur nom quelques éclaircissements? Le ministre est étonné de cette sollicitude, la trouve superflue, puisqu'il répond de tout, et s'informe si l'orateur est bien sûr qu'il y ait lieu à débat? Il supplie, quelquefois il a l'air d'exiger que de gros doigts ne se promènent pas sur la trame, dont, avec un art inexprimable, il a disposé tous les fils. Et la Chambre se rendort, le public se rendort: il ne s'agit, après tout, que d'orientation de l'alliance franco-russe, d'évolution de la politique italienne, ou de l'influence de *ceci* sur *cela*. Le lendemain, on entend claquer les pupitres; dans la même enceinte, bruissent les ailes du coq gaulois; tout annonce un beau corps-à-corps de passions et même de principes... C'est un instituteur qu'on a révoqué.

Des Italiens — je les veux croire obligés —